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1. СМИ о Таймыре 
 

В апреле в Дудинке проведут масштабный ремесленный форум 
На таймырском форуме в апреле 2022 года опытные ремесленники проведут обучение 

своему мастерству. В творческий процесс будут интегрированы и мастера с ограниченными 
возможностями здоровья. 

С 11 по 21 апреля в Дудинке пройдет масштабный ремесленный форум. На одной 
площадке соберутся мастера Таймыра, Норильска, Эвенкии, Туруханского, Северо-
Енисейского и Тюхтетского районов, а также ремесленники из Франции и Болгарии. 

Форум объединит в себе сразу несколько инициатив Таймырского дома народного 
творчества, который получил гранты. В частности, проект «Алтын уус» (в переводе с 
долганского – «золотой мастер») победил в конкурсе социальных проектов «Мир новых 
возможностей» компании «Норникель» и предполагает организацию творческих мастерских 
для людей с ограниченными возможностями здоровья.  

Проект «Таймырские ремесла» получил президентский грант. Проект Союза хранителей 
этнокультурных традиций Таймыра, который поддержан в рамках программы края 
«Партнерство» и направлен на развитие индустрии этнических сувениров. 

«Народные умельцы не только продемонстрируют свои таланты, но и научатся 
реализовывать свою продукцию, а художественные ремесла Севера получат развитие», – 
говорят организаторы форума. 

«Северный город» 
 

Власти Красноярского края проконтролируют строительство двух теплоходов в Санкт-
Петербурге 

Власти Красноярского края возьмут под особый контроль строительство двух круизных 
пассажирских теплоходов на Средне-Невском судостроительном заводе из-за возможных 
сложностей с иностранным оборудованием. Об этом в четверг во время ежегодного отчета 
перед Законодательным собранием края сообщил губернатор региона Александр Усс. 

"На Средне-Невском судостроительном заводе продолжается строительство круизных 
пассажирских теплоходов "Андрей Дубенский" и "Виктор Астафьев". Прошу взять эту работу 
на особый контроль, обеспечив постоянное присутствие на заводе наших представителей, 
чтобы все было сделано в срок и с надлежащим качеством. Тем более что и там могут 
возникнуть проблемы с импортным оборудованием, в частности с двигателями", - сообщил 
Усс. 

Верфь по контракту с Государственной транспортной лизинговой компанией должна 
построить два пассажирских судна класса "река-море": "Андрей Дубенский" и "Виктор 
Астафьев". Такие теплоходы предназначены для перевозки 245 пассажиров на расстояние до 
5 тыс. км. Суда будут работать на социально значимом для Красноярского края маршруте - из 
Красноярска в Дудинку и обратно. Первый теплоход планируют построить в 2023 году, второй 
- в 2024 году. 

По данным Российского речного регистра, сейчас средний возраст пассажирских судов 
на Енисее составляет около 30 лет, а наиболее крупных (теплоходов "Александр Матросов" и 
"Валерий Чкалов") - более 60 лет. В сентябре 2019 года на Енисей перегнали с Волги частный 
теплоход "Максим Горький", который в конце июля 2020 года начал выполнять туристические 
рейсы. 

ТАСС 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Из Дудинки в Норильск перевозят крупногабаритное оборудование для «Серной 
программы» 

На НМЗ в выходные доставлен первый 130-тонный теплообменник для «Серной 
программы» из 15 плановых агрегатов. Операцию готовили несколько месяцев, а для 
перевозки крупногабаритного оборудования организовали транспортный коридор. 
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Проектирование операции началось за год, в течение этого времени работа не 
останавливалась. Для того чтобы провезти теплообменники из Дудинки в Норильск, пришлось 
готовить особый транспортный коридор. Для этого по ходу следования груза потребовалось 
перенести несколько коммунальных сетей, электро- и газопроводов, подготовить трассу, в 
отдельных местах усилить мосты.  

Агрегаты в Дудинку приходит тремя партиями – две уже на месте, еще одна ожидается 
в ближайшее время. Из 15 теплообменников в первой партии пришло шесть, во второй – 
пять, еще четыре находятся в пути. Все 15 агрегатов должны быть на месте в течение 
месяца. Для перевозки тяжелого груза усилили дороги и мосты и получили специальное 
разрешение на транспортировку агрегатов на Таймыре в зимнее время, пока земля 
промерзлая. Так как зима на полуострове не ограничивается календарными зимними 
месяцами и определяется и отрицательными температурами в апреле и мае, то 
тяжеловесные грузы могут доставляться в Норильск еще и весной. 

В цехе по производству серной кислоты на НМЗ уже готова площадка под установку 
самого крупногабаритного оборудования «Серной программы» – пяти теплообменников, вес 
каждого из них от 130 до 200 тонн. Назначение агрегатов – поддерживать тепловой режим в 
различных слоях трех контактных аппаратов для обеспечения максимального 
взаимодействия катализатора с газовой смесью.  

Норильск стал впервые производственной площадкой, на которой будет установлено 
данное крупнотоннажное и крупногабаритное оборудование оригинального отечественного 
производства. Теплообменники доставляются на «Надежду» уже собранными – это самое 
крупное и громоздкое оборудование в «Серной программе». Объект на НМЗ планируется 
сдать летом, для размещения оборудования в цехе потребуется монтаж 
специализированными грузоподъемными механизмами.  

Местные условия не позволили использовать для доставки агрегатов в Норильск по 
железной дороге. Железнодорожные транспортеры нужной грузоподъемности не могли быть 
использованы в силу географических особенностей и отсутствия полотна особой несущей 
способности. Поэтому самым оптимальным на Таймыре стало использование именно 
автомобильного способа доставки. 

В Дудинке теплообменник на самоходном транспортере передвигался по верхней 
объездной дороге вокруг жилого сектора, подниматься в гору на дорогу и спускаться с нее 
пришлось по крутому подъему и спуску уклоном в 12,5 градуса. Подобных условий инженеры 
транспортной компании в своей практике не встречали, но преодолели успешно. Оператор с 
пульта управления контролировал угол поворота колес, наклона отдельных механических и 
гидравлических групп системы. В данной конфигурации транспортер способен перевезти до 
840 тонн, скорость передвижения до пяти километров в час, поскольку оператор идет пешком 
рядом с платформой.  

…Объехав Дудинку, теплообменник на выезде из города перегрузили на другую 
платформу. Транспортировку по трассе до НМЗ проводили в ночное время сверхтяжелыми 
тягачами, которые вели платформу спереди и сзади в единой связке. Скорость в данном 
случае поддерживалась с учетом погодных и дорожных условий и составляла на отрезке 
трассы от Дудинки до поворота в Норильск 10–15 километров в час. На отрезке от поворота 
до промплощадки НМЗ состав двигался быстрее. Путь перед платформой с тягачами по пути 
следования отсыпали противогололедным материалом, колонна следовала с машинами 
сопровождения как самой транспортной компании, так и Госавтоинспекции. Кроме того, 
впереди техники двигались специалисты инженерной службы сопровождения для контроля за 
условиями транспортировки.  

По ходу движения на трассе до «Надежды» на специально запланированных участках 
были организованы «карманы», где колонна с крупногабаритным оборудованием 
останавливалась и пропускала автотранспорт. На перевозку одного агрегата из порта 
Дудинка до Надеждинского металлургического завода ушло порядка двух суток. 

«Северный город» 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Добрались до Потанина: бизнесмен попал под санкции 
Совладелец, президент, председатель правления «Норильского никеля» Владимир 

Потанин впервые оказался в санкционном списке. Правительство Канады включило его в 
санкционный лист. О возможных рисках для «Норильского никеля» и для самого бизнесмена 
из-за ведённых санкций NEWS.ru поговорил с экспертами. 

По словам президента компании Сommodities & Resources Дидье Жюльена, санкции 
направлены на возможную собственность бизнесмена. «Дом, яхта и деньги, связанные с 
покупкой, продажей и кредитами / долгами по такой собственности. Вопрос в том, какое 
имущество есть у Владимира Потанина в Канаде». 

Правительство Канады, включив Владимира Потанина в санкционный список, запретило 
ему совершать любые сделки с резидентами этой страны, иметь там вклады, счета. Его 
собственность, если она там есть, подлежит аресту, а ему самому запрещается въезд на 
территорию, — сказал NEWS.ru управляющий партнёр «Дювернуа Лигал» Егор Носков. 

Бизнесмен контролирует около 36% акций «Норильского никеля» — крупнейшего 
производителя палладия в мире ( 44% мирового производства), никеля (22%), платины (15%). 
Продукция «Норникеля» используется для производства нержавеющей стали, 
автомобильных катализаторов по очистке выхлопов, для выпуска литийионных аккумуляторов 
и так далее. 

Цветные металлы, выпускаемые на предприятиях компании, востребованы 
промышленностью развитых стран. В структуре поставок продукции доля Европы снизилась с 
54 до 45% с 2018 по 2020 год, а доля Азии выросла с 27 до 35%, доля Северной и Южной 
Америки выросла с 15 до 16%, следует из обзора бизнеса компании. 

Промышленный эксперт Леонид Хазанов считает, что санкции, введённые Канадой 
против Владимира Потанина, особенного влияния на «Норильский никель» не окажут. 

Их влияние точно такое же, как попытка комара укусить танк: кровь он ему не пустит, 
зато хоботок себе сломает. Максимум, что произойдёт, поднимутся цены на никель на London 
Metal Exchange из-за нервозности игроков, правильно не сориентировавшихся в ситуации, и 
также быстро улягутся, — сказал он NEWS.ru. 

По его словам, для «Норильского никеля» канадский рынок стратегически важным точно 
не является – в Канаде добычей никелевых руд занимается бразильская корпорация Vale, с 
точки зрения поставок чистого никеля он ему вообще не интересен. 

Поэтому эффект от санкций Канады против владельца «Норильского никеля» будет, 
скорее, подобен сотрясанию воздуха, пользу от которого получит лишь правительство 
Канады, показавшее США свою лояльность. Гораздо опаснее, если санкции против 
Владимира Потанина или «Норильского никеля» будут введены в ЕС или США. Однако тогда 
возможен негативный эффект для них самих: прекращение поставок никеля приведёт к его 
дефициту и резкому скачку цен, которые больно ударят по самым различным отраслям 
промышленности, начиная от черной металлургии, выплавляющей нержавеющую сталь, и 
заканчивая производством аккумуляторов для автомобилей. 

По мнению Егора Носкова, основной риск, с которым сталкиваются российские компании, 
ведущие внешнеэкономическую деятельность, заключается не в прямых или секторальных 
санкциях, а в том, что зарубежные контрагенты отказываются от сотрудничества, от 
импортно-экспортных операций, не хотят брать на себя риски того, что они не учтут какие-
либо санкции или эти санкции будут наложены позднее. 

Они учитывают крайне негативный информационный фон в отношении России и просто 
не хотят иметь никакого отношения к стране, которая стала абсолютным изгоем в глазах 
западного мира, чтобы не подпасть под бойкоты и репутационные риски, — сказал Егор 
Носков NEWS.ru. 

В «Норильском никеле» отказались от комментариев. Источник в компании сообщил 
NEWS.ru, что там изучают ситуацию. 

Акции ГМК на Московской Бирже в среду подорожали на 0,75%, до 21150 руб. Фьючерс 
на палладий, доля в структуре выручке «Норникеля» от которого около 40% (1 полугодие 
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2021 года), за день подешевел почти на 2%, с $2,254 до $2170 за тройскую унцию, никель 
подорожал на 0,04%, до $33470 за тонну, медь подешевела на 0,64%, до 10429 за тонну. 

NEWS.ru. 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор Александр Усс: В нашем будущем мы можем быть уверены! 
Губернатор Александр Усс выступил с ежегодным докладом перед Законодательным 

Собранием региона о работе Правительства и органов исполнительной власти края за 2021 
год. На мероприятии присутствовали главы городов и районов края, представители 
федеральных органов власти, краевых предприятий, научных, молодежных, национально-
культурных, общественных организаций. 

Глава региона подробно остановился на социально-экономических показателях развития 
за прошлый год, проанализировал работу строительного комплекса, лесной отрасли, 
аграрного сектора, организации поддержки экономики и населения, малого бизнеса, 
комплексного развития территорий и других отраслей. 

Александр Усс дал объективную оценку тенденциям развития и поставил конкретные 
задачи по многим направлениям. 

В продолжающихся условиях пандемии регион уверенно развивался практически по 
всем направлениям. В финансовом отношении 2021 год можно назвать самым успешным за 
всю новейшую историю края. Об этом свидетельствует беспрецедентный бюджет, принятый 
на текущий год – свыше 330 млрд рублей, причем дополнительные расходы бюджета 
составят свыше 37 млрд рублей. 

Это позволит направить средства на социально значимые программы и проекты 
развития, сохранить рабочие места и поддержать уровень жизни людей. В этой связи 
Александр Усс инициировал запуск новых губернаторских программ по ряду направлений – 
«Новый автобус», «Забота и защита», «Чистый край», «Новый дом». 

Тенденции в развитии экономики края, а также реализация КИП «Енисейская Сибирь» 
позволяют рассчитывать на получение в ближайшую трёхлетку доходов в размере не менее 
одного триллиона рублей («Красноярский триллион»). Край готов не только осваивать 
сырьевой сектор, но и формировать на его базе современные перерабатывающие 
производства. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Всё, что удалось сделать 
Красноярскому краю за последние годы – это основа для его мощного движения вперёд. 
Сможем ли мы в нынешнее непростое время сохранить уверенность, оптимизм, заданный 
темп красноярского ускорения – зависит он всех нас. Он нашего умения держать удар, искать 
и находить нестандартные решения, от сплочённости, которая нужна сейчас, как никогда 
раньше, от понимания своей роли как опорного региона страны. Всё это есть у красноярцев – 
людей сильных, работящих, знающих себе цену. А значит, в своём будущем мы можем быть 
уверены!». 

Красноярский край 
 

В крае приняли самую большую корректировку бюджета в новейшей истории региона 
Сегодня на сессии краевого парламента принят закон о внесении изменений в 

региональный бюджет. Это самая крупная корректировка в новейшей истории края, которая 
затрагивает все основные отрасли региона. Планируемые расходы в текущем году увеличены 
на 37 млрд рублей, из них 34 млрд рублей собственные средства краевого бюджета, 
сообщает пресс-служба министерства финансов Красноярского края. 

Представляя законопроект, заместитель председателя Правительства края — министр 
финансов Владимир Бахарь отметил, что его формирование начиналось в других социально-
экономических условиях. Санкционное давление западных стран потребовало оперативного 
реагирования. В связи с этим по поручению Губернатора края перед внесением в парламент 
документ был уточнен. Среди ключевых приоритетов – сохранение уровня жизни населения и 
поддержка отдельных отраслей экономики за счет существенного увеличения Бюджета 
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развития. При рассмотрении законопроекта в Законодательном Собрании была 
подготовлена правительственная поправка, которая учитывает дополнительные 
федеральные и краевые решения по поддержке экономики и граждан. 

В корректировке три основных направления расходов. 
Первое – повышение заработной платы работникам бюджетной сферы. За три года на 

эти цели направят около 30 млрд рублей, из них более 6 млрд рублей в 2022 году. При этом с 
1 июля текущего года запланирована системная индексация на 8,6%. 

Второе направление – финансирование крупных инфраструктурных проектов. В 
трехлетнем периоде на строительство и реконструкцию объектов предусмотрено более 20 
млрд рублей, в том числе 5,5 млрд рублей в 2022 году. Запланирована реконструкция 
перронов красноярского аэропорта, строительство автомобильной дороги по ул. Елены 
Стасовой в краевом центре, а также несколько объектов в связи с возведением 
автодорожного моста через Енисей в районе поселка Высокогорский, в том числе 30 км 
дороги от Енисейска до Высокогорского. 

Третье направление – увеличение Бюджета развития, с учетом поправки, на 15 млрд 
рублей в 2022 году. В результате общий объем расходов на указанные цели в текущем году 
составит более 60 млрд рублей. Запланировано приобретение 600 единиц автомобильного 
парка, ремонт и строительство капитальных объектов, укрепление материально-технической 
базы учреждений социальной сферы, ремонт и строительство дорог (развязок) в территориях, 
а также комплексное благоустройство и подготовка к зиме. 

Также дополнительные средства предусмотрены на жилье детям-сиротам, обновление 
медоборудования в пяти крупных красноярских клиниках, льготное лекарственное 
обеспечение жителей края и по другим направлениям. Среди новых расходов – поддержка 
многодетных семей с использованием земельных сертификатов, которой в ближайшие три 
года могут воспользоваться 3 тысячи семей. 

В рамках правительственной поправки дополнительные средства выделены на 
реализацию решений Президента по выплате пособий на детей от 8 до 17 лет и на 
повышение заработной платы работникам бюджетной сферы в связи с планируемым 
увеличением МРОТ. По поручению Главы региона увеличен фонд развития промышленности 
края. 

Кроме того, дополнительное финансирование предусмотрено на возмещение расходов 
ресурсоснабжающих организаций в связи с увеличением стоимости топлива, господдержку 
агропромышленного комплекса края, малого и среднего предпринимательства и по другим 
направлениям. 

По итогам обсуждения депутаты единогласно поддержали законопроект. 
С учетом всех изменений и внесенной поправки уточненные параметры краевого 

бюджета на 2022 год выглядят следующим образом: доходы – 310,5 млрд рублей, расходы – 
367 млрд рублей. Источником финансирования дополнительных расходов и планового 
дефицита краевого бюджета являются остатки средств на начало текущего года. 

Вице-премьер Владимир Бахарь поблагодарил депутатский корпус за оперативную 
работу по изменению главного финансового документа. 

«Принятая корректировка внушительная по объему и содержанию. В ней предусмотрен 
комплекс мер, направленных на стабилизацию текущей ситуации, поддержку региональной 
экономики, малого и среднего бизнеса, наших граждан, а также существенное увеличение 
Бюджета развития. Это позволяет Красноярскому краю, несмотря на внешние вызовы, 
уверенно двигаться вперед», — подчеркнул Владимир Бахарь.  

press-line.ru 
 

5. СМИ о России 
 

Песков заявил, что операция на Украине может быть завершена в ближайшие дни 
Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков не исключил, что спецоперация России 

на территории Украины может завершиться в обозримом будущем. 
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"Мы надеемся, что в ближайшие дни, в обозримом будущем, эта операция либо 
достигнет своих целей, либо мы завершим ее путем переговоров между российской и 
украинской делегациями", - заявил Песков в интервью британскому телеканалу Sky News. 

Он отметил, что верит, что операция может быть завершена благодаря переговорам, но 
это будет зависеть от позиции украинской делегации, а также от того, "насколько они будут 
готовы пойти на условия России". 

"Мы заинтересованы в по-настоящему объективном расследовании возможных 
преступлений. Мы хотим понять, каковы могут быть форматы такого расследования", - сказал 
он в интервью Sky News. 

INTERFAX.RU 
 

Россия приняла решение о досрочном прекращении своих полномочий в СПЧ ООН 
Россия приняла решение о досрочном прекращении членства в Совете Организации 

Объединенных Наций по правам человека. Об этом заявил в четверг, 7 апреля, заместитель 
постоянного представителя РФ при ООН Геннадий Кузьмин. 

 «Российская Федерация приняла решение о досрочном прекращении с 7 апреля 2022 г. 
своих полномочий члена Совета ООН по правам человека», — сказал он после принятия 
Генассамблеей ООН решения о приостановке членства РФ в Совете. 

Ранее в этот день заместитель постоянного представителя РФ при ООН Дмитрий 
Полянский заявил, что отстранение Российской Федерации от участия в Совете по правам 
человека может стать разрушительным для Организации Объединенных Наций в целом. 
Россия играет в СПЧ ООН важную балансирующую роль, ее удаление из состава совета 
лишит многие развивающиеся страны защитника, заявил представитель РФ. 

В начале недели, 4 апреля, постпред США в ООН Линда Томас-Гринфилд заявила, что 
Соединенные Штаты будут добиваться исключения России из СПЧ ООН. 

Она указала на то, что Россия якобы сделала всё возможное для нанесения ущерба 
международному сообществу и использует платформу ООН для «распространения 
дезинформации». По ее словам, к России стоит предъявлять более высокие требования как к 
постоянному члену Совбеза ООН. 

С начала проведения специальной операции по защите Донбасса Россия сталкивается с 
дипломатическим давлением со стороны стран Запада, в том числе в вопросах 
взаимодействия с ООН. Так, 4 апреля Великобритания отказала России в проведении 
заседания Совбеза ООН по ситуации в Буче, что постпред России при ООН Василий Небензя 
назвал беспрецедентным шагом. 

Известия 
 
"Мы выстояли": Мишустин рассказал в Думе о прочности России 

Россия создала необходимый запас прочности в экономике. И теперь успешно 
противостоит беспрецедентному санкционному давлению Запада, который фактически 
объявил Москве экономическую войну. Об этом 7 апреля в Госдуме в ходе ежегодного отчета 
правительства заявил Михаил Мишустин. По словам премьера, сейчас ключевая задача – это 
поддержка граждан и бизнеса. Преодолеть же негативные последствия ограничительных мер 
во многом поможет импортозамещение. 

В пленарный зал для отчета парламенту Михаил Мишустин шел с ранним докладом – за 
два месяца до запланированного срока в том числе из-за самых жестких в истории санкций, 
которые России объявили на Западе. 

"Такие санкции не применялись даже в самые мрачные годы холодной войны. Их цель 
отбросить нас на годы или даже десятилетия назад, отрезать от мира, заставить Россию 
отказаться от перспективных экономических, социальных проектов, нанести удар по уровню 
жизни наших людей, – пояснял с трибуны Думы председатель российского правительства 
Михаил Мишустин. – Их сценарий не сбылся. Наша финансовая система, а это кровеносная 
артерия всей экономики, устояла. Вряд ли какая-либо другая страна или другое государство 
могло бы с этим справиться. Мы же выстояли". 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

От разорванных логистических цепочек до замороженных активов: санкций на России 
уже больше шести тысяч. В этих условиях, говорит Мишустин, самое важное – сохранить 
рабочие места и доставить адресную помощь тем, кому она нужнее всего. По поручению 
президента соцвыплаты, пенсии и МРОТ будут индексировать. Один из первых вопросов из 
зала – об импортозамещении в медицине. 

"Какие меры предполагают предпринять правительство, чтобы обеспечить наших 
граждан импортными лекарствами, пока мы не научимся их производить у себя?" – 
спрашивает премьера депутат от "Единой России" Дмитрий Хубезов. 

"Наша цель – это естественно максимальное собственное производство. За 10 лет мы 
построили 40 новых заводов, 40! И примерно производим 77% международных 
непатентованных жизненно важных лекарств. И примерно около 50% коммерческих, – 
отвечает Мишустин. – То, что есть на рынке. Всего за полтора года, вы знаете, произвели 10 
новых лекарств, включая целый ряд вакцин от COVID-19. Доля отечественных препаратов 
должна вырасти уже в три раза, превысить 50% нашего рынка в этом году". 

Продовольственную безопасность Россия уже способна обеспечить без импорта. Своего 
зерна, масла, рыбы и мяса у страны больше необходимого. Восемь из десяти килограммов 
овощей и литров молока – тоже отечественные. И их достаточно. А значит пустые полки 
можно создать только намеренно. 

"Жулики, – дает премьер определение тем, кто этим занимается. – Надо прямо называть 
тех, кто пытался нажиться на панических настроениях, а они создавали искусственно 
дефицит, придерживая продукцию на складе и вбрасывая ее в продажу уже совсем по другой 
цене и по другим каналам. Чтобы пресечь противоправные действия Федеральная 
антимонопольная служба уже сегодня возбудила 7 дел. И у нее есть все инструменты для 
борьбы с недобросовестными предпринимателями. Для нас одинаково важно не допустить 
роста цен и пустых полок. И главное сейчас – максимально расширить предложения. Чем 
больше будет товаров, тем меньше давление на цены. Повторю, попытки необоснованно 
нажиться на общих проблемах мы, конечно, будем пресекать во всех секторах. И пока 
ведомства дают рекомендации по формированию прозрачной цены на внутреннем рынке по 
всей цепочке от сырья до производителя. Но есть и другие инструменты. Надеемся, до этого 
не дойдет. Но хочу, чтобы меня услышали". 

Деньги на поддержку отраслей государству налогами приносит бизнес. Благодаря 
льготным для него кредитам свои рабочие места сохранили шесть с половиной миллионов 
человек. Целый пакет мер поддержки готов для IT: компании на три года избавят от проверок 
и налога на прибыль, а инженеры смогут купить жилье по льготным ценам и получить 
отсрочку от армии, которая уже согласована с министром обороны Сергеем Шойгу. 

"Ребята, разработчики, системщики, – обращается председатель правительства к 
работником высокотехнологичной сферы. – Давайте сделаем свои системы. Мы сами все 
можем свое создать. Хочу обратиться к айтишникам: ничего не бойтесь, работайте спокойно. 
Родина для вас все сделала". 

Свой рекорд поставили и строители дорог. Даже в нынешней ситуации от 
инфраструктурных проектов, таких как трасса Москва – Казань, правительство не 
отказывается. 

"Всех хороших министров утвердила Госдума, а про плохих вы сами скажете, – 
обращается к Мишустину спикер Думы Вячеслав Володин. – Хуснуллин сидит скромно. 
Причем, чем скромнее член правительства, тем больше результат". 

"Можно я скажу еще об одном члене правительства. Это Антон Германович Силуанов. 
Он за ипотеку отвечает", – напоминает Мишустин. 

"Да, Михаил Владимирович, вы, конечно, выправили ситуацию. Мы договаривались, что 
вы будете говорить о тех, кто слабый, а мы – о тех, кто сильный", – напомнил Володин. 

"Мы команда, Вячеслав Викторович! В этом смысле, в правительстве нет слабых. Мы все 
команда. Если что, я за ребят отвечаю", – заверил премьер. 

…В прошедшем году ВВП удалось вернуть на доковидный уровень. Рост экономики был 
впятеро выше, чем в развитых странах, а безработица упала до исторического минимума в 4 
с небольшим процента. Коронавирус не помешал отремонтировать тысячу поликлиник, 
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построить три тысячи ФАПов и закупить 42 тысячи единиц медицинской техники. И если 
меры господдержки год назад помогли выстоять, то теперь, уверены в правительстве, еще и 
подтолкнут развитие. 

"Сейчас нужно использовать все открывающиеся возможности. Западные компании, 
решившие покинуть российский рынок, на самом деле освобождают ниши для наших 
предпринимателей, дают, если хотите, шанс расширить предложение своих продуктов. Ведь 
как известно, рынок пустоты не терпит, – замечает в своем выступлении в трибуны Госдумы 
Михаил Мишустин. – Импортозамещение во всех отраслях – это не просто тренд, это 
жизненная необходимость. Собственно, сильная промышленность, мощная научно-
техническая база, высококлассные кадры – это ключевые факторы подлинной независимости, 
настоящего суверенитета. Будет непросто. Уверяю вас, никаких шапкозакидательских 
настроений в правительстве нет. Но мы знаем, что делать, как выполнять порученное нам 
главой государства. И придется перестраивать логистические цепочки, налаживать связи с 
потенциальными поставщиками, искать новые рынки сбыта. Но мы, сплотившись вокруг 
президента, преодолеем любые вызовы. И Россия продолжит развиваться". 

Новая схема платы теперь у российского экспортного газа, за который с 1 апреля, 
согласно распоряжению президента, покупатели из "недружественных" стран должны платить 
в рублях. 

"Сейчас страны и компании европейские, которые являются потребителями российского 
газа, изучают этот вопрос. Мы слышим разные мнения. Есть те, которые уже согласились с 
таким подходом, есть страны, которые это изучают", – констатировал вице-премьер 
российского правительства Александр Новак. 

"Западные страны всячески пытаются сделать так, чтобы Россия объявила дефолт, 
несмотря на то что РФ имеет необходимые средства, – продолжил вице-премьер и министр 
финансов Антон Силуанов. – Но у России выработан механизм на этот случай. Мы 
обеспечиваем наши обязательства в рублях, в рублевом эквиваленте. И западные держатели 
наших долгов имеют возможность использовать эти средства на покупку выпусков бумаг, на 
уплату долга, на целый ряд других направлений". 

"Выделены 40 миллиардов рублей на субсидирование процентной ставки в 11% для 
системообразующих предприятий. Рассчитываем, что предприятия смогут получить около 500 
миллиардов рублей кредитов", – поясняет глава Минпромторга Денис Мантуров. 

Последние детали в этот отчет правительство вносило уже вместе с парламентом. Две 
недели премьер встречался со всеми фракциями, а руководители министерств совещались с 
профильными комитетами Думы. 

Для того, чтобы ни один вопрос не остался здесь без ответа, вместе с главой 
правительства в пленарном зале почти все министры и вице-премьеры. На общение отвели 
около четырех часов, но список тем для обсуждения почти никогда не позволяет уложиться в 
график. 

…Отчет, а скорее совместное обсуждение будущих задач заняло у депутатов и кабмина 
больше четырех часов, в которые уложили почти три десятка вопросов, в том числе тех, что 
депутаты получили напрямую от граждан. 

"Как сказал наш президент, Россию пытаются просто отменить, запретить нашу культуру, 
спорт, язык, все русское. Можно, конечно, заклеить название нашей страны на карте, на 
глобусе. Но закрыть одну седьмую часть суши невозможно. Россия была, есть и будет", – 
оптимистично заявил Михаил Мишустин. 

Сразу после отчета в Думе правительство начнет реализовывать эти планы. 
Вести 

 
Ритейлеры стали делать запасы продуктов на случай повышенного спроса 

Торговля формирует запасы ряда продуктов на несколько недель продаж или более. В 
частности, сахара, соли, масла, макарон и круп. Об этом сказано в письме замглавы 
Минпромторга Виктора Евтухова от 5 апреля в Госдуму. «Известия» ознакомились с 
документом. 
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Прежде нижняя палата парламента рекомендовала ведомству принять 
исчерпывающие меры, чтобы не допустить дефицита товаров первой необходимости в 
магазинах, отмечено в документе. 

Ранее товарные запасы у ритейла сократились из-за повышенного спроса на некоторые 
продукты длительного хранения в конце февраля — начале марта. Сейчас этап повышенного 
спроса на продукты длительного хранения закончился, а объемы продаж ниже обычного, 
поскольку потребители закупились впрок. 

На этом фоне в сетях растут товарные запасы. Как указано в письме, в пик повышенного 
спроса резервов сахара хватало на два дня торговли, теперь — на восемь. Также ритейл 
сформировал запас соли на 12 дней продаж, подсолнечного масла — на 14, гречки — на 22, 
муки и пшена — на 24, риса — на 26, макарон — на 34 дня. 

«Это оперативные запасы в торговле, и поставки продолжаются. Вскоре они будут на 
обычном уровне: по сахару это две-три недели торговли, по крупам, муке, макаронам — 
месяц и более», — отметил Евтухов в письме. 

Известия 
 

Economist: две трети населения мира живет в нейтральных и поддержавших РФ 
странах 

Порядка двух третей населения мира проживает в странах, правительства которых 
поддержали Россию или заняли нейтральную позицию по отношению к ней в контексте 
событий на Украине. Такие данные приводит британский журнал The Economist. 

Аналитическое подразделение издания Economist Intelligence Unit, оценив позиции стран 
мира с момента начала спецоперации России на Украине, разделило государства на три 
группы: прозападные, пророссийские и нейтральные. 

Так, население "прозападных стран" (131) составляет всего 36% общемирового, в то 
время как практически две трети населения планеты проживает в странах, правительства 
которых занимают либо нейтральную, либо пророссийскую позицию. В категорию 
"пророссийские" газета отнесла 28 стран, включая Китай, Пакистан, Эфиопию, Эритрею и 
Сирию. В список "нейтральных стран" вошли 32 государства, в числе которых Бразилия и 
Индия. Между тем утверждается, что Китай и Индия, на которые приходится порядка одной 
трети населения мира, "искажают результаты". 

ТАСС 
 

Хуснуллин назвал рост цен на стройматериалы основным риском для отрасли 
Рост цен на стройматериалы является одной из серьезных угроз для отрасли, заявил 

телеканалу "Россия 24" вице-премьер Марат Хуснуллин. 
"Рост цен для нас - одна из самых серьезных угроз, потому что мы не регулируем этот 

рынок, так как считаем, что рынок должен все сам по себе отрегулировать. Но это для нас 
риски", - сказал чиновник. 

Он уточнил, что есть риск роста цен. Так, цена на металлы долго росла, и это привело к 
удорожанию себестоимости строительства на 8%. 

"Но мы сейчас договорились со всеми крупными производителями, последние две 
недели видим - цена либо стабилизировалась, либо чуть-чуть упала. Сейчас мы такую работу 
ведет по битуму, потому что он тоже вырос фактически чуть ли не в два раза", - отметил 
Хуснуллин. 

Он напомнил, что битум является прямой составляющей дорожного строительства. 
Хуснуллин подчеркнул, что работа по снижению цен будет проводиться в "ручном режиме". 

Ранее вице-премьер говорил, что в стране удалось остановить рост цен на металлы. Он 
уточнял, что на внутреннем рынке потребляется 42 млн тонн в год черных металлов, из 
которых 29 млн тонн - 70% - ежегодно потребляет стройотрасль. 

Глава Минстроя Ирек Файзуллин сообщал, что изготовителям металлопродукции 
порекомендовали заключить соглашение для формирования конкурентной цены. По его 
словам, Минстрой вместе с ФАС пресекает попытки необоснованного роста цен на 
строительные ресурсы. Помимо этого, разрабатываются механизмы снижения налога на 
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добычу полезных ископаемых для уменьшения цен на инертные материалы. 
Параллельно с этим Россия налаживает новые партнерские связи с Китаем, Ираном, Индией 
и странами ЕАЭС. 

INTERFAX.RU 
 

Минфин оценил в 500 млрд рублей объем перераспределения в бюджете на 
антикризисный план 

Минфин оценивает объем перераспределения средств внутри бюджета в 2022 году на 
меры антикризисного плана в 500 млрд рублей, сообщил журналистам глава ведомства 
Антон Силуанов. 

"Целый ряд расходов бюджета в условиях ограничения импортных поставок не может 
быть реализован в параметрах, которые раньше предусматривались, соответственно, 
министерства и ведомства перераспределяют эти средства по поручению правительства на 
меры антикризисного плана. Антикризисный план сформирован в объеме 1,2 трлн рублей. 
Объемы ресурсов, которые необходимо будет перераспределить, по оценке Минфина, около 
полутриллиона рублей", - сказал министр. 

По его словам, это средства, которые "пойдут на бюджетный маневр с точки зрения 
приоритизация расходов, направления их на меры реагирования правительства на 
складывающуюся ситуацию". 

Министр отметил, что задача сейчас заключается в том, чтобы "определиться с объемом 
дополнительных трат в текущем году, определить объем планируемых доходных источников 
нефтегазовых и ненефтегазовых". "Задача заключается в том, чтобы бюджет, с одной 
стороны, поддержал средствами необходимые секторы экономики и людей, чтобы денег 
хватило в этом году. Обеспечил макроэкономическую стабильность в текущем и 
последующих годах, поскольку обязательства текущего года создают нам базу для расходов 
в последующие годы, мы это тоже должны учитывать", - сказал Силуанов. 

INTERFAX.RU 
 

ВЦИОМ: санкции повлияли на жизнь 60% россиян 
На фоне введенных Западом санкций 50% россиян столкнулись с нехваткой привычных 

товаров, следует из результатов опроса ВЦИОМ. Респонденты пожаловались, в частности, на 
недостаток сахара и лекарств. О том, что санкции так или иначе повлияли на их жизнь, 
сказали 60% опрошенных. 

Опрос ВЦИОМ был проведен 18 марта. Его итоги представили 6 апреля на круглом столе 
в рамках Ясинской конференции НИУ ВШЭ с представителями бизнеса и научного 
сообщества. Результаты исследования приводит РБК. 

По данным опроса, чаще всего россияне говорили о нехватке сахара (41%), соли (9%), 
гречки (6%), лекарств (5%) и средств личной гигиены (4%). Также сообщали о нехватке круп и 
бытовой химии (по 3%), муки (2%) и масла (2%). 42% опрошенных сказали, что закупили 
впрок товары повседневного пользования или планируют это сделать. 47% респондентов 
утверждают, что им всего хватает. 3% затруднились с ответом. 

Главной проблемой, о которой говорили участники опроса, стала инфляция (на нее 
пожаловались 37%). Со слов россиян, сильнее всего подорожали сахар (об этом сказали 84% 
граждан), плодоовощная продукция (77%), крупы и макаронные изделия (75%). 65% 
респондентов ожидают дальнейшего роста цен. 39% россиян также прогнозируют ускорение 
темпов инфляции. 

В числе других факторов, которые повлияли на их жизнь, 5% опрошенных назвали 
снижение или потерю дохода. 4% недовольны закрытием авиасообщения, 3% пожаловались 
на безработицу. 22% россиян заявили, что сняли наличные деньги со счетов и вкладов в 
банках, а также отказались от планов — таких, как ремонт, переезд или получение 
образования. 

Коммерсантъ 
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6. Разное 
 

Можно ли было предотвратить российскую спецоперацию 
«Я могу заглянуть в твою память. В твои кошмары, мечты. Тебя преследует два самых 

ужасных слова – что если». Так обращался Морлок к главному герою фильма «Машина 
времени» – и эти же слова он мог бы сейчас сказать европейской элите. 

Гнев, вызванный событиями 24 февраля, на Западе еще силен – поэтому США и ЕС 
готовы принимать новые санкции против России в попытке наказать ее за слом 
американоцентричного мира. Однако гнев постепенно начинает уступать место рефлексии. 
Западное политико-академическое сообщество копается в своей памяти и мечтах, пытаясь 
понять, можно ли было предотвратить российскую спецоперацию – и те последствия для 
западного мира, которые эта спецоперация принесет. 

Собственно, ответ уже есть – можно было, если бы господин Зеленский был 
сговорчивее. Американские СМИ написали, что за несколько дней до начала российской 
спецоперации канцлер ФРГ Олаф Шольц предлагал украинскому лидеру отказаться от 
вступления в НАТО, объявить Украину нейтральным государством в рамках широкого 
европейского соглашения в сфере безопасности между Россией и Западом. Однако 
украинский лидер отказался. 

Правы ли в итоге западные страны, указывая на Зеленского, как виновника всех 
западных бед от российской спецоперации? С одной стороны, вина Киева очевидна. Ведь 
одним из главных требований Москвы, как считают некоторые европейские и американские 
эксперты, было именно невступление Украины в НАТО. Сам альянс не мог взять на себя 
такое обязательство – в ином случае он нарушил бы принцип «открытых дверей» и нанес бы 
серьезный удар по своей репутации, потерял бы лицо. Но если бы Киев в одностороннем 
порядке взял обязательство не вступать в НАТО, то вроде как и лица целы, и Москва 
довольна. Но Украина вместо того, чтобы понять и встроиться, пошла на принцип и 
отказалась, проявив стандартную для майданного государства неадекватность. 

С другой стороны, разве Москву удовлетворил бы украинский отказ от вступления в 
НАТО (а заодно и от размещения натовской военной инфраструктуры)? Ну, предположим, 
Владимир Зеленский отказался бы, подписал какие-то документы, раздал обещания, принял 
поправки о нейтралитете в конституцию, убрал оттуда пункт о евроатлантической интеграции 
и поучаствовал бы в общей фотосессии с Владимиром Путиным и Джозефом Байденом. Где 
гарантия того, что подписанные им документы не были бы выкинуты на помойку истории 
через месяц-два? Где гарантия, что Зеленский – или его потенциальный сменщик – не внес 
бы снова изменения в конституцию, вымарав из нее нейтральный статус и вернув курс на 
НАТО? 

Такой гарантии нет. Точнее, есть гарантия того, что Зеленский все это сделал бы. 
Напомним, что Украина системно саботировала все соглашения, которые заключала, начиная 
с минских договоренностей. Владимир Зеленский оказался не в состоянии выполнять даже 
пункт о соблюдении режима прекращения огня. 

На последующих встречах в рамках «нормандской четверки» Киев не раз брал на себя 
обязательства, которые потом точно так же не выполнял. Таким образом, подписание 
Зеленским бумажек ничего бы не изменило. А изменило бы подписание другим человеком – 
президентом США Джозефом Байденом. 

Спецоперацию действительно можно было бы предотвратить, если бы Америка пошла 
навстречу России в вопросах глобальной безопасности. Приняла бы те предложения, 
которые выставила ей Москва в конце 2021 года – или хотя бы начала конструктивно эти 
предложения обсуждать. Да, там был пункт о невступлении Украины в НАТО – но это был 
лишь один из моментов, который беспокоил российскую сторону. Кремль предлагал Белому 
дому выработать новые правила игры на постсоветском пространстве (признание этой 
территории российской сферой ответственности), в Европе (создание нормальной системы 
коллективной безопасности, принятие нового ДОВСЕ), а также на глобальной арене 
(сокращение конфликтности в российско-американских отношениях и отказ от враждебности). 
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Вполне себе нормальные, логичные правила modus vivendi – то есть цивилизованного 
сосуществования великих держав. 

Однако Соединенные Штаты эти предложения отвергли. Америка не собиралась 
признавать российские интересы на постсоветском пространстве – Вашингтон считал этот 
регион своим трофеем. Америка не собиралась создавать с Россией систему коллективной 
безопасности в Европе, ведь это подорвало бы возможности и функции НАТО. Альянса, 
который уже давно превратился не столько в военный, сколько в политический блок, 
обеспечивающий контроль Соединенных Штатов над европейскими процессами. Наконец, 
Штаты не собирались создавать какой-то modus vivendi с Россией – страной, которая не 
только отказывалась подчиниться американскому ценностному диктату, но и стимулировала 
на сопротивление другие страны. Правящая при Байдене либерально-глобалистская элита 
просто физически не могла отказаться от курса на идейное господство в мире, а значит, и 
неспособна сосуществовать с государственными проектами, основанными на иных 
принципах. 

Поэтому да, российскую спецоперацию можно было бы предотвратить, если бы кое-кто 
проявил адекватность, умеренность, дальновидность и скромность. Однако этим «кое-кем» 
был отнюдь не Владимир Зеленский, а Джозеф Байден. Ну и, конечно, главы Германии и 
Франции Олаф Шольц и Эммануэль Макрон, которые оказались неспособны самостоятельно 
найти военно-политические компромиссы с Москвой во имя европейских интересов, после 
чего защитить эти компромиссы от США. И не мечтать теперь о том, как бы все вернуть 
назад, к состоянию 23 февраля – без инфляции, роста цен в ЕС, унижения Запада на Украине 
и обрушения всех правил игры в американоцентричном мире. 

Вот только уже ничего не вернешь – нужно строить новые взаимоотношения. Садиться 
за стол и писать новые правила – всем вместе, Западу и России. Но готов ли на это Запад? 
Пока – вряд ли. После российской операции – однозначно будет готов. 

Взгляд 
 

Дерипаска ответил Соболь: общественными благами пользуетесь, но ни копеечки 
людям 

В безуспешной попытке вернуть себе хоть какое-то внимание, беглые оппозиционеры 
теряют, похоже, последние остатки логики. На бизнесмена Олега Дерипаску с совершенно 
безумными обвинениями попыталась «наехать» Любовь Соболь и, ожидаемо, нарвалась на 
ответ. Дерипаска обратился к ней в своем Телеграм-канале, лишний раз показав: именно вся 
эта сбежавшая за кордон шобла — и есть настоящие враги России. 

 «Разумность говорящего вернее всего проверяется смыслом слов, им произносимых. 
Смысл неизмеримо важнее интонации. Вот и в вашем обращении ко мне свалено в кучу всё, 
что вам якобы известно, без разбора. «Словесный и смысловой винегрет» – так называют 
манеру вываливать все в одну кучу перед слушателем/зрителем», - совершенно справедливо 
замечает Дерипаска. 

А смысл, точнее его отсутствие у Соболь, в том, что Дерипаска виноват в... исправных 
платежах налогов в казну России! 

В своем ответе бизнесмен подчеркивает: «У вас это звучит как обвинение. А мои 
убеждения как раз исходят из безусловной нормальности этого!». И действительно, платить 
налоги, а уж тем более для одного из самых успешных предпринимателей страны, - это 
безусловная норма. Особенно, если он то и дело вкладывается в развитие целых регионов. 
«Сколько больниц, школ, парков, дорог построено из моих налогов за последние 30 лет, 
сколько людям пользы из этого вышло!», - подчеркивает Дерипаска. И замечает: «Вам не 
понять. Вы относитесь к тому шумному московскому меньшинству, которое живёт на гранты, 
донаты, подарки, подачки и откаты за наезды на бизнесменов, не заморачиваясь своим 
вкладом в бюджетные налоговые доходы города Москвы или страны. Ваше кредо — 
бюджетный паразитизм. Всеми общественными благами пользуетесь в три горла, но ни 
копеечки ни людям, ни в казну!». 

Вот в этом и есть главное отличие. Бизнесмен Дерипаска, выстроивший, можно сказать, 
промышленную империю и обеспечивший тысячи людей рабочими местами, считает главным 
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— благополучие страны. А оппозиционерке Соболь важно совсем другое — пусть рушится 
Россия, лишь бы дорваться до власти. 

Дерипаска, кстати, в своем ответе, это обозначил очень четко: «Люба Соболь, 
представитель политического направления-банкрота, говорю вам ответственно: у вас нет 
политического будущего в России. Никогда. Потому что нашей стране и нашему народу 
нужны не только прочный мир и безопасность, но и промышленность, и сильная суверенная 
финансовая система. <...> Ваши страхи оправданны — таким, как вы, паразитам, в этой 
будущей Вольной России не удастся пробиться к власти или, как вы часто говорите, к 
кормушке, сколько бы вы не старались». 

Сегодня нам, как никогда, нужны стабильность и финансовая устойчивость российской 
промышленности. И, благодаря таким предпринимателям, как Дерипаска, это вполне 
возможно. Сомнений в будущем «Любы и Ко», кстати, тоже нет. Те, кто десятилетиями 
подначивал общество, гадил стране и отравлял народ ложью — сгинут в безвестности, и 
следа не останется. 

МК 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.04.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,25  ▼ 6, 34 

EUR 83,29  ▼ 7, 31  

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 
 


